



COMUNICADO DE PRENSA

Tres autoridades locales españolas galardonadas en los Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad 2023

27 de abril de 2023 - La Comisión Europea ha reconocido los esfuerzos del municipio de La Zarza, Cataluña y la ciudad de Terrassa por reforzar la diversidad y la inclusión en sus comunidades.

En una ceremonia de alto nivel celebrada en Bruselas, la **comisaria de Igualdad, Helena Dalli**, junto con la **vicepresidenta de la Comisión Europea, Věra Jourová**, y la **representante del Comité de las Regiones, Kate Feeney**, han anunciado los nombres de los ganadores de los [Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad](#) de este año.

Nueve autoridades locales de siete países se repartieron los **galardones de oro, plata y bronce** en tres categorías.

España se llevó en total tres galardones. La **ciudad de Terrassa** ganó el galardón de oro en la **categoría de autoridades locales con más de 50 000 habitantes** por sus iniciativas y políticas en torno a la diversidad. Según el jurado, Terrassa ha demostrado una estrategia intersectorial y transversal sólida. La ciudad cuenta con la infraestructura institucional para aplicar esta estrategia con sistemas positivos de compromiso a través de organismos de participación que implican a la sociedad civil.

Bruselas ganó el galardón de plata y la capital de Finlandia, Helsinki, el de bronce.

La Zarza recibió el galardón de oro en la **categoría de autoridades locales con menos de 50 000 habitantes** por su compromiso por salvaguardar los derechos de una amplia gama de colectivos. La Zarza cuenta con numerosas iniciativas que abarcan la comunicación, la formación, el empleo, el deporte, la accesibilidad, la concienciación, el transporte y el espacio público. Además, del Ayuntamiento da ejemplo en la contratación de personas con discapacidad y personas mayores.

El galardón de plata fue para Labin (Croacia) y el de bronce para el municipio portugués de Fundao.

Cataluña recibió el galardón de plata en la **categoría especial de promoción de la inclusión LGBTIQ** por su determinación por adaptar las políticas públicas a las necesidades de la comunidad LGBTIQ+. La labor de Cataluña se basó en una legislación concreta y una amplia atención a la igualdad en el plan de Gobierno, con una Consejería y una Dirección General específicas para impulsar los avances y sistemas de integración.

El galardón de oro fue para la ciudad polaca de Gdansk y el de bronce para la ciudad italiana de Reggio Emilia.

La **comisaria Helena Dalli** dijo: *«Hoy celebramos que las ciudades europeas y las comunidades locales fomenten el sentimiento de pertenencia y el intercambio de valores comunes. Cuando la diversidad y la inclusión se consideran una prioridad, también son una fuente de riqueza e innovación. Enhorabuena a todos los ganadores y candidatos que han participado en los Premios. Su dedicación, esfuerzo y extraordinaria labor son una inspiración para los demás».*

La **vicepresidenta de la Comisión Europea, Věra Jourová**, que asistió a la ceremonia, declaró: *«Gracias a todos los que participaron. En un momento en que están en peligro decenios de progreso en la protección de algunos de los grupos más vulnerables de nuestras sociedades, estas autoridades locales van más allá para proteger y promover la dignidad y la libertad de todos en sus comunidades. Al honrar a los ganadores, recordamos la importancia de estas iniciativas en apoyo de los valores que representan nuestra unión a todos los niveles posibles».*

Los Premios Capitales Europeas de la Inclusión y la Diversidad marcan el inicio del [Mes Europeo de la Diversidad](#), que se celebra anualmente y da a conocer la importancia de la diversidad y la inclusión en el lugar de trabajo y en el conjunto de nuestras sociedades.

Acerca del concurso #DiversityCapitals

Los Premios reconocen el trabajo que llevan a cabo las ciudades, los pueblos o las regiones de la Unión Europea para promover la inclusión y crear sociedades libres de discriminación.

El concurso es una oportunidad para que las autoridades locales presenten políticas e iniciativas que crean espacios más diversos e inclusivos para sus ciudadanos.

Abarca iniciativas que promueven la diversidad y la inclusión en términos de sexo, origen racial o étnico, religión o creencias, discapacidad, edad y orientación sexual, así como la interseccionalidad, la relación interconectada de distintas formas de categorización social.